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1. СМИ о Таймыре 
 

Масштабные учения с участием пожарного отряда №5 АО «Норильскгазпром» прошли 
в Дудинке 

В Таймырской межрайонной больнице прошли масштабные противопожарные учения с 
участием отряда №5 управления пожарной безопасности АО «Норильскгазпром». 
Координировал учебную операцию Вячеслав Авдеев, руководитель 16-го пожарно-
спасательного отряда Федеральной противопожарной службы Главного управления МЧС 
России по Красноярскому краю, подполковник внутренней службы. Для отработки аварийного 
сценария были задействованы спасатели и оборудование Таймырского пожарно-
спасательного гарнизона. 

По замыслу, на третьем этаже в служебном кабинете больницы загорелась проводка. 
Площадь возгорания составила 12 квадратных метров. Учебный сценарий включал 
экстренную эвакуацию трех условно пострадавших человек. 

Специалисты продемонстрировали профессиональные навыки спасения: двух человек 
извлекли с верхних этажей с использованием специализированного оборудования, третьего 
сняли с помощью автолестницы. Все условно пострадавшие были оперативно переданы 
бригаде медиков… 

. «Таймырский телеграф» 
 

Таймырский краеведческий музей получил в дар фрагмент затонувшего сухогруза 
Выставка «Подвиг твой вечен, солдат! Взгляд из Арктики» в Таймырском краеведческом 

музее пополнилась ценным экспонатом – деталью от грузового парохода «Тбилиси», 
затонувшего в 1943 году у Крестовских островов в Енисейском заливе, сообщается на сайте 
музея. 

Выставка, открывшаяся в конце апреля, рассказывает о всех этапах Великой 
Отечественной с нападения гитлеровской армии на Белоруссию, продвижения по 
направлению Москвы, битвы за Сталинград, обороны блокадного Ленинграда и до прорыва 
блокады, Курской битвы и освобождения Европы. А также о боевых действиях в Арктике. 
Раритет, переданный музею председателем Норильского местного отделения РГО Максимом 
Мироновым, участвовавшим в экспедициях «Тбилиси-2024» и «Тбилиси-2025», пополнил 
раздел об арктических навигациях военного времени. 

Вторая экспедиция в район Крестовских островов в Енисейском заливе обследовала 
корпус и верхнюю палубу парохода, что было зафиксировано на камеру. Дайверы дошли до 
швартовых кнехтов и осмотрели якорную лебедку с мощной цепью, уходящую в трюм. 

По данным музея, сухогруз «Тбилиси» в сентябре 1943 года из Дудинки на Диксон 
перевозил уголь, замыкая колонну грузового каравана. Корабль подорвался на одной из 
немецких мин, установленных у Крестовского острова. Взрыв прогремел 6 сентября. Экипаж 
боролся за жизнь судна 18 часов. Государственный флаг на «Тбилиси» был спущен лишь 7 
сентября в 13:30. И только тогда 43 члена экипажа покинули корабль. Кроме детали с 
сухогруза в экспозиции можно увидеть фотолетопись обеих экспедиций по его обследованию. 

Выставка будет работать в Таймырском музее до начала сентября, а 22 июня ее 
дополнят экспонаты о боевых действиях в Арктике из московского Музея Победы. Известно, 
что в нем хранятся подлинные мемориальные доски с судов, защищавших Заполярье, 
фрагменты самолетов, предметы, поставлявшиеся по программе ленд-лиза, и много другое. 

 «Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация о прохождении паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 14:00 22 мая составил 877 см. За минувшие сутки уровень воды стал 
выше на 3 см. В районе поселка Потапово уровень воды составляет 549 см, прирост воды за 
сутки составил 2 см. 
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Кромка льда на Енисее находится на участке село Курейка — город Игарка, в 290 
км от Дудинки. В 2024 году в этот день кромка льда находилась в районе села Верещагино — 
в 730 км от Дудинки. 

 
В Дудинке стартует пора субботников 

Традиционные мероприятия по санитарной очистке мест общего пользования и 
территорий жилой застройки в этом году состоятся в Дудинке 30 мая, 6, 20, 27 июня и 4 июля 
— даты могут быть скорректированы в соответствии с погодными условиями. 

Руководителям коммунальных служб, владельцам жилищного фонда, индивидуальным 
предпринимателям, организациям, независимо от организационно-правовой формы и формы 
собственности рекомендовано организовать участие своих коллективов в общегородских 
субботниках. Обеспечить санитарную очистку закрепленных за организацией территорий и 
прилегающих территорий, организовать мероприятия по благоустройству и озеленению 
территорий, прилегающих к административным и хозяйственно-бытовым зданиям. Кроме 
этого, необходимо обеспечить еженедельное предоставление информации о ходе 
выполнения работ по очистке закрепленных территорий в городской комитет ЖКХ по номерам 
телефонов: 8(391-91)27-557, 27-556, либо по электронной почте: nazarkov@gorod-dudinka.ru... 

 
Дудинцы поддержат Всероссийскую акцию «Международный день соседей» 

С 29 по 31 мая на территории всего Красноярского края будет проходить XI 
Всероссийская акция «Международный день соседей». Проведение акции поддержат и 
дудинцы. 

Задать интересующие вопросы по содержанию общедомового имущества горожане 
смогут, посетив «Единый день приема». Он состоится 29 мая с 16:00 до 18:00 в приемной 
генерального директора ООО «Дудинская управляющая компания» (ул. Матросова, д. 14). На 
вопросы горожан ответят заместитель Главы города Дудинки Андрей Санников и 
генеральный директор ООО «Дудинская управляющая компания» Александр Тополь. 

25 мая инициативной группой соседей домов № 1, 1А на улице Дудинская и № 1, 1А на 
улице Щорса планируется проведение субботника по очистке двора. А 31 мая здесь 
состоится развлекательная программа для жителей микрорайона. 

Международному дню соседей также будет посвящена выставка детских рисунков 
«Изобрази свой дом». Посмотреть рисунки ребят можно будет в выставочном зале Детской 
школы искусств им. Б. Н. Молчанова с 29 по 31 мая. 

Выступить с инициативой о проведении мероприятий в области добрососедства может 
любой желающий… 

 
Жительница Дудинки наказала УК за сосульку 

Дудинский районный суд частично удовлетворил иск жительницы Дудинки, взыскав с 
ООО «Дудинская управляющая компания» денежную компенсацию морального вреда, 
причиненного ей повреждением здоровья. 

Коммунальщикам вменялась несвоевременная очистка кровли дома. Как установил суд 
апреля женщина прогуливалась со своими детьми возле дома 18 по улице Ленина в Дудинке, 
где ей на голову упала сосулька с крыши дома. Дудинчанка получила закрытую черепно-
мозговую травму, ушибы мягких тканей теменной области головы и сотрясение головного 
мозга. Добавим, что решение суда в законную силу пока не вступило. 

 «Северный город» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Совет директоров "Норникеля" принял решение не выплачивать дивиденды 

Совет директоров "Норникеля" рекомендовал не выплачивать дивиденды по итогам 
прошлого года, следует из материалов компании. "Содержание сообщения об отдельных 
решениях, принятых советом директоров... Рекомендовать собранию принять решение не 
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выплачивать дивиденды по обыкновенным акциям ПАО "ГМК "Норильский никель" по 
результатам 2024 года. Решение принято", - говорится в сообщении. 

"Это решение было принято с целью сохранения финансовой устойчивости компании и 
высокого уровня кредитоспособности в целях соблюдения обязательств перед всеми 
заинтересованными сторонами, включая государство, сотрудников компании, местные 
сообщества и акционеров", - уточняется в релизе. 

"Согласно "Положению о дивидендной политике" при определении размера дивидендов 
принимается во внимание "циклический характер рынков металлов, производимых 
обществом, а также необходимость сохранения высокого уровня кредитоспособности", - 
добавляется там. 

В последний раз компания выплачивала дивиденды за первые девять месяцев 2023 года 
- в размере 915,33 рубля за акцию. Общий размер дивидендов составил порядка 139,9 
миллиарда рублей (около 1,5 миллиардов долларов). Выплаты были осуществлены в январе, 
до дробления акций с коэффициентом 100. 

В том же месяце компания сообщила, что эти дивиденды уже превысили денежный поток 
"Норникеля", который рассматривается как база под дивиденды - 1,4 миллиарда долларов. 

В декабре прошлого года президент компании Владимир Потанин заявил в интервью 
телеканалу РБК, что "Норникель" вернется к выплате дивидендов примерно в 2025 году, 
когда свободный денежный поток будет положительным. 

РИА Новости 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае могут увеличить размер взносов за капремонт 
В парламенте Красноярского края заслушали отчет Регионального фонда капитального 

ремонта многоквартирных домов за прошлый год. Оказалось, что все чаще дома переходят 
со специального счета на общий, так как жильцы переживают за эффективность траты денег. 
Также есть миллиардная задолженность по взносам собственников, а для увеличения 
бюджета фонда, возможно, повысят плату за капремонт. 

На профильном комитете Заксобрания гендиректор Андрей Попето сообщил, что на 1 
января текущего года в региональную программу капремонта включено 14 086 домов, остаток 
денег на счете регионального оператора – 6,8 млрд рублей, кредиторская задолженность – 
938,5 млн. 

В прошлом году жильцы внесли почти 5,3 млрд рублей взносов на капремонт, но и 
задолженность собственников тоже внушительная – 3,6 млрд. 

Сложная ситуация со взносами в Манском районе, Пировском и Тюхтетском округах. 
Фонд выполнил работы на домах на 97%. В 2024 году проводились работы уже из плана 

этого года, так что в итоге отремонтировали 964 дома. 
При этом на 6 домах в Красноярске и Зеленогорске работы не закончили. Вместе с тем 

не были завершены работы в 6 домах в Красноярске и в Зеленогорске. Для домов в краевом 
центре на пр. Мира, 85 и ул. Обороны, 2Б – оба объекты культурного наследия – так и не 
нашли проектировщиков. Причинами недоделанных капремонтов также стали 
недобросовестные подрядчики и невозможность провести определенные работы на объекте. 

Около 1385 домов формируют фонд капремонта на специальных счетах: в 675 
владельцем спецсчета является регоператор, в 710 домах – ТСЖ или УК. Причем растет 
количество домов, переходящих со спецсчета на общий, в том числе из-за отсутствия 
накоплений на дорогостоящий капремонт. 

«На собственном опыте знаю, что когда дом распоряжается деньгами самостоятельно, 
забирая деньги на спецсчет, зачастую у жителей дома нет возможности и квалификации 
контролировать цены, качество выполнения работ. И деньги могут быть потрачены 
неэффективно. И после этого с пустым фактически специальным счетом дом переходит в 
«общий котел», что не очень хорошо для фонда капремонта, поскольку в этом случае 
придется субсидировать работы из регионального бюджета», – отметил председатель 
комитета Алексей Кулеш. 
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По словам Андрея Попето, для выполнения планов по капремонту нужно 
увеличивать объем фонда. В краевом правительстве сейчас обсуждается повышение 
размера взноса до экономически обоснованного и сокращение периода отсрочки по оплате за 
капремонт для жителей новостроек. 

Депутат Анатолий Самков поинтересовался у руководителя фонда и министра 
строительства и ЖКХ Михаила Заскалько о контроле использования денег жителей, 
находящихся на спецсчетах средств жителей. Зампредседателя комитета Елена Пензина 
указала на то, что нередко средства со спецсчетов направляются не на капитальный, а на 
текущий ремонт, и попросила предоставить информацию об этих нарушениях. Владимир 
Чернышенко обратил внимание на затягивание сроков ремонтов объектов культурного 
наследия в центре Красноярска. Алексей Кулеш и Виталий Дроздов затронули проблемный 
вопрос по вывозу и утилизации строительного мусора на объектах во время капремонта. 

Депутаты приняли отчет к сведению и заслушали информацию министерства по 
исполнению постановления Заксобрания по проведению капремонта. 

ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Буферная зона и восстановление приграничья. Заявления Путина на совещании с 
правительством 

Принято решение о создании буферной зоны безопасности вдоль границы с Украиной, 
российские войска эту задачу сейчас решают. Об этом президент Владимир Путин сообщил 
на оперативном совещании с членами правительства. Он также отметил важность 
восстановления приграничных районов. ТАСС собрал ключевые заявления главы 
государства. 

О буферной зоне 
Принято решение о создании буферной зоны безопасности вдоль границы с Украиной: 

«Наши вооруженные силы сейчас эту задачу решают». 
О терроризме ВСУ и наемников 

Жители Курской области столкнулись с откровенно террористическими действиями ВСУ 
и иностранных наемников: «Мы обсуждали вопросы, которые в наибольшей степени волнуют 
людей — жителей поселков, деревень, которые пострадали от обстрелов и боевых действий 
и от тех, прямо скажем, террористических методов, которые использовали и используют 
украинские формирования и иностранные наемники». 

Противник выбирает для обстрелов в приграничье цели, «не имеющие военного 
значения: мирные объекты, дома, людей». 

О восстановлении приграничья 
Жители приграничных регионов сейчас нуждаются в дополнительной поддержке: «В 

дополнительной поддержке сейчас нуждаются жители и Курской области, и других наших 
приграничных регионов в непосредственной близости от линии боевого соприкосновения. Это 
Белгородская, Брянская области». 

Необходимо «в максимально короткие сроки» подготовить комплексную программу 
восстановления пострадавших районов приграничья. Эта программа должна быть 
обеспечена необходимыми финансовыми, материальными ресурсами. Будет задействована 
дополнительная техника, специалисты, в том числе из других регионов. Подключиться к 
разработке и реализации такой программы поручено Минобороны, МВД, МЧС, Минстрою, 
Минздраву, министерствам транспорта, энергетики, цифрового развития и связи, 
просвещения, другим ведомствам: «При этом прошу быть в постоянном контакте с 
волонтерскими, общественными организациями. Опираться на механизм обратной связи с 
жителями указанных регионов, оперативно откликаясь на их запросы и проблемы». 

Будет проведено отдельное специальное совещание по восстановлению приграничных 
регионов: «Вопросов у людей там много. На встрече с главами муниципалитетов мы все это 
подробно обсуждали. Сейчас не будем вдаваться в детали, но прошу, чтобы эти детали были 
учтены в программе восстановления». 
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Правительство должно обратить особое внимание на насущные для приграничных 
регионов темы: «Это, конечно же, восстановление жилья, социальных, транспортных 
объектов. Это выплаты компенсации за утраченные имущества. Это поддержка переселенцев 
— тех, кто был вынужден покинуть родной дом и сейчас живет в пунктах временного 
размещения, у родственников или снимает жилье». 

ТАСС 
 

«Мы можем рассчитывать?» Путин задал вопрос главе Минсельхоза о стабилизации 
цен на продукты 

Сегодня на совещании с членами правительства РФ глава государства Владимир Путин 
задал вопрос министру сельского хозяйства Оксане Лут, можно ли рассчитывать на 
стабилизацию цен на сельхозпродукты. 

«Можем рассчитывать на стабилизацию цен (сельхозпродуктов – ред.), да?», – спросил 
Путин (здесь и далее цитата по РИА «Новости»). 

Лут ответила, что цены на овощи сейчас «идут разнонаправленно»: на одни виды 
продуктов питания цены увеличиваются, на другие – снижаются. Она также отметила, что 
самая критичная группа на данный момент – это овощи и картофель. 

«По прошлому году, я напомню, что мы, в связи, опять же, с погодными условиями, у нас 
они были тяжелые на протяжении всего сезона, мы собрали меньше урожая картофеля на 1,3 
миллиона тонн, в организованном секторе меньше, но при этом 7,3 миллиона тонн, которые 
мы собрали, это средний уровень объема производства за последние 5 лет. То есть в 2023 
году у нас был очень большой урожай, рекордный урожай, мы такого не собирали никогда. И 
поэтому, конечно, поскольку очень много участников на рынке, нет крупных компаний в 
картофелеводстве или в овощеводстве, то это вопрос спроса и предложения», – пояснила 
Лут. 

По ее словам, в 2025 году ожидается увеличение посадки картофеля по гектарам и по 
количеству, соответственно, первые овощи и картофель появятся в конце июня, а значит с 
июля ожидается снижение внутренних цен на картофель и на овощи. 

Согласно последним данным Росстата, инфляция в России на 19 мая снизилась и 
составила 9,9% по сравнению с прошлогодним уровнем. Больше всего подорожала 
плодоовощная продукция – на 19,47%, хотя в целом продовольствие увеличилось в 
стоимости на 12,59% в годовом сравнении. 

РИА «Новый День» 
 

Песков: при возвращении компаний в РФ будет учитываться то, как они ушли 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил, что при возвращении 

иностранных компаний на российский рынок будет учитываться то, как эти компании уходили 
– по-хамски или аккуратно. 

Песков также призвал не забегать вперед в данном вопросе. 
"Какие-то компании уходили очень аккуратно, выполняя свои обязательства, в первую 

очередь социальные обязательства. А какие-то компании абсолютно хамски, отказываясь от 
своих обязательств, отказываясь от трудовых коллективов, бросали свои секторы экономики", 
– сказал он журналистам. 

Он добавил, что к зарубежным компаниям, аккуратно покинувшим РФ, будет применен 
особый режим, если они захотят вернуться. К бизнесу, который "хамски" ушел с российского 
рынка, будет применяться другой режим без оглядки на инвестиционный климат, заключил 
Песков. 

Вице-премьер России Александр Новак сообщал, что российские власти разрабатывают 
условия для возможного возвращения зарубежных компаний. Он указал на 
преждевременность слов о конкретных решениях и отметил, что основные подходы к 
регулированию определены, идет активная подготовка нормативных документов. 

Вести 
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Володин призвал коммунистов покаяться и защитить Сталина 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин обрушился с критикой на представителей 

Коммунистической партии РФ, многие из которых выступают сейчас за переименование 
Волгограда в Сталинград (такое название город носил до 1961 года). Спикер нижней палаты 
парламента заявил, что коммунистам следует для начала признать, что город утратил 
прежнее название именно во времена СССР, в период правления Компартии и попыток 
уничтожить память о влиянии Иосифа Сталина на историю страны. 

«Взяли, назвали Царицын Сталинградом, а потом тоже переименовали. Кто делал? 
Молчите! Сами сделали. А сейчас говорите – верните! А зачем вы переименовали? Вы 
разочаровались в роли Сталина? Вы его осудили? Ну, тогда придерживайтесь этой линии! Но 
если вы пересмотрели эту роль, тогда покайтесь», - приводит его слова «Интерфакс». 

При этом, напомнил Володин, «что касается советского периода – посмотрите: во всех 
регионах, во всех районах стоят памятники Владимиру Ильичу Ленину», поскольку все они 
отнесены к памятникам федерального значения. Снос таких объектов недопустим, 
подчеркнул спикер Думы. 

В настоящее время Россия демонстрирует «бережное отношение именно к советскому 
периоду, к вождям страны пролетариата». Такой подход отличается от того, что существовал 
во времена Советского Союза, отметил Володин. 

«Где памятники Сталину? Кто их снес? Сейчас вы начинаете говорить о роли Сталина, 
хотя эту роль сами уничтожили, не оставив камня на камне от его наследия на 20-м съезде. 
<…> Мы не посягаем никогда на наследие, мы бережно относимся. Это политика партии, это 
позиция президента. И это дает нам основание в этом зале, в том числе, вести 
конструктивный диалог», - резюмировал политик. 

«Труд» 
 

Володин: следующим шагом станет уголовное наказание за продажу энергетиков 
несовершеннолетним 

Спикер Госдумы Вячеслав Володин сообщил, что Парламент будет добиваться введения 
уголовной ответственности за реализацию энергетических напитков детям.  

Такое заявление он сделал в ходе пленарного заседания после окончательного принятия 
соответствующего законопроекта, передает корреспондент УтроNews. 

Он подчеркнул, что подростки, не осознавая вреда, регулярно употребляют такие 
напитки, что нередко приводит к серьезным последствиям: от заболеваний сердца до 
проблем с обменом веществ.  

Сегодня депутаты поддержали инициативу, предусматривающую административные 
штрафы до 500 тысяч рублей за продажу несовершеннолетним безалкогольных 
тонизирующих напитков, включая энергетики. Закон прошёл второе и третье чтения. 

УтроNews 
 

6. СВО 
 
РФ получила украинский список для обмена в формате "1000 на 1000" 

Российская сторона получила украинский список для обмена пленными в формате 
"1000 на 1000", сообщил "Интерфаксу" пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. "Да, 
действительно, сейчас получен", - сказал он. 

Ранее в четверг Песков сообщал "Интерфаксу", что Москва передала Киеву свой 
список кандидатов для обмена. 
 Договоренность об обмене в формате "1000 на 1000" была достигнута в ходе первых за 
три года прямых российско-украинских переговоров, которые прошли на прошлой неделе в 
Стамбуле. 

INTERFAX.RU 
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Силы ПВО уничтожили над российскими регионами 159 беспилотников 
Дежурные средства российской ПВО с утра до вечера 22 мая уничтожили и 

перехватили 159 украинских беспилотников над российскими регионами, сообщили в 
Минобороны РФ. 

«Двадцать второго мая с 8.00 до 20.00 мск дежурными средствами ПВО уничтожены и 
перехвачены 159 украинских беспилотных летательных аппарата самолетного типа», — 
говорится в сообщении. 
 Отмечается, что 22 беспилотника сбиты над московским регионом, 53 — над Курской 
областью, 54 — над Орловской, 13 — над Тульской. 

Кроме того, шесть БПЛА нейтрализованы над территорией Брянской области, по 
четыре — над Тверской и Рязанской, два — над Калужской и один над Белгородской. 

РИА Новости 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 22 мая на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Подразделения группировки «Центр» заняли населенный пункт Новая Полтавка 
Донецкой Народной Республики.  

Бойцы «Северной» группировки атаковали шесть бригад и штурмовой полк противника 
в районах семи населенных пунктов Сумской области и города Волчанска Харьковской 
области. Потери ВСУ в живой силе достигли 215 человек. Также ВС РФ уничтожили пять 
боевых бронированных машин, 17 автомобилей, шесть орудий полевой артиллерии, три 
станции радиоэлектронной и контрбатарейной борьбы, а также склад боеприпасов. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли удар по пяти бригадам противника 
в районах пяти населенных пунктов Харьковской области и трех населенных пунктов ДНР. 
Потери противника в живой силе превысили 220 человек. Российские бойцы также 
ликвидировали: боевую бронированную машину, семь автомобилей, четыре орудия полевой 
артиллерии, два склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли удар по пяти украинским бригадам в 
районах десяти населенных пунктов ДНР. Противник потерял порядка 245 боевиков, пять 
боевых бронированных машин, пять автомобилей, артиллерийское орудие, станцию РЭБ и 
четыре склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли поражение семи украинским 
бригадам в районах девяти населенных пунктов ДНР. ВСУ потеряли порядка 400 бойцов, 
семь боевых бронированных машин, бронетранспортер Senator, два пикапа и три 
артиллерийских орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение трем украинским 
бригадам в районах населенных пунктов Зеленое Поле, Новополь, Комар, Отрадное ДНР и 
Гуляйполе Запорожской области. Потери ВСУ в живой силе превысили 215 человек. ВС РФ 
также уничтожили танк, восемь боевых бронированных машин, шесть автомобилей, два 
орудия полевой артиллерии и склад боеприпасов. 

Бойцы «Днепра» ударили по семи бригадам противника в районах населенных пунктов 
Степногорск, Павловка, Каменское, Малая Токмачка Запорожской области, Тягинка, Садовое 
и Антоновка Херсонской области. «Уничтожены до 75 военнослужащих, пять автомобилей, 
две станции радиоэлектронной борьбы, два склада боеприпасов и материальных средств», 
— сообщает Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по цеху ремонта самолетов, предприятию оборонной промышленности Украины, 
военному аэродрому, радиолокационным станциям ПВО, складам ракетно-артиллерийского 
вооружения и БПЛА, а также пунктам временной дислокации подразделений ВСУ и 
иностранных наемников в 138 районах. Кроме того, в ходе ракетного удара оперативно-
тактическим ракетным комплексом “Искандер” уничтожены две пусковые установки, кабина 
боевого управления и радиолокационная станция зенитного ракетного комплекса “Patriot” 
производства США», — уточнили в пресс-службе Минобороны РФ. 
 Российские средства ПВО за сутки сбили: три управляемые авиационные бомбы JDAM; 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

 четыре реактивных снаряда системы залпового огня HIMARS; 317 БПЛА 
самолетного типа. 

Всего во время массированного налета беспилотников противника (с 20 часов 20 мая 
до 8 часов 22 мая) вне зоны проведения СВО средства ПВО сбили 485 дронов ВСУ 
самолетного типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Трамп рассказал Украине и Европе самое страшное про Россию 

С Россией можно работать. С ней нужно выстраивать отношения. Потому что на 
хороших отношениях с Россией можно хорошо зарабатывать. Только относиться к России 
нужно с уважением и разговаривать с ней надо на равных. 

Все это примерно так прямо и было написано в знаменитом посте Трампа по итогам 
созвона с Владимиром Путиным. Соответствующий абзац достоин дословного цитирования. 
"Россия хочет развернуть масштабную торговлю с Соединенными Штатами после 
завершения этой катастрофической кровавой бойни, и я поддерживаю эту идею. У России 
есть колоссальные возможности для создания рабочих мест и наращивания благосостояния. 
Ее потенциал безграничен. Украина также может стать крупным бенефициаром торговых 
отношений при восстановлении своей страны". 

Рабочие места и благосостояние имеются в виду прежде всего американские, но не 
только. Слова "торговля" и "безграничен" в оригинальном тексте на английском написаны 
заглавными буквами. 

Для Украины и почти всех стран ЕС (особенно восточноевропейских) эти слова — хуже 
всего, что Трамп говорил и делал до этого. Речь не о текущей ситуации, не в увиденном 
многими намеке на то, что президент США "продал" Украину Путину в обмен на некие вполне 
конкретные вещи, измеряемые в долларах. Речь о вопросах куда более важных. 
Смыслообразующих. Лидер самой могущественной страны мира обессмыслил для своих 
сателлитов стратегический выбор, который они сделали, и жизнь, которой они теперь живут. 

Европейские страны в самом деле самоутверждаются в мире и строят свое будущее за 
счет России. Но не за счет прагматического сотрудничества, а за счет борьбы с ней. Чем 
ближе эти страны к российской границе, тем активнее эта деятельность и тем завиральнее 
мечты о том, как они будут делить российские богатства после коллективной победы над 
русскими. 

Россия — колосс на глиняных ногах, который можно подчинить и сломать, и все, что для 
этого нужно, — побольше решительности. Альтернативная точка зрения, согласно которой 
Россия — сильный и самодостаточный мировой игрок, к которому нужно относиться с 
уважением, не лезть во внутренние дела и развивать добрососедские отношения (на которых 
в итоге заработаешь больше, чем на конфронтации), в Европе презрительно называется 
"финляндизация". Речь об особых отношениях Хельсинки с Советским Союзом после Второй 
мировой войны, когда Финляндия в обмен на нейтралитет и отсутствие военных угроз для 
СССР на ее северо-западной границе получила от Москвы режим льготной торговли и в 
результате из отсталой окраины Российской империи превратилась в одну из передовых 
экономик мира. 

Профессиональными борцами с "финляндизацией" Европы 30 лет были страны 
Прибалтики, для которых после выхода из состава СССР, казалось, и варианта другого не 
было, кроме как развиваться по финской модели. Но нет. Латвия, Литва и Эстония вступили в 
НАТО, превратили себя в полигон и военный плацдарм у российских границ, а во внешней 
политике выбрали истерически-антироссийскую линию. Мысль о том, что местные экономики 
при такой внешней политике нежизнеспособны, постепенно сделалась в Прибалтике 
маргинальной, а сейчас на ней вовсе табу. При этом пытаться опровергнуть реальность и 
доказать свою экономическую успешность в Прибалтике уже перестали. Да, не жируем, 
живем аскетической жизнью праведников — для нас моральная правота важнее презренных 
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денег. Поэтому принципами не поступимся и отношения к Москве не изменим. И потом, 
должна же эта Россия в конце концов развалиться от наших санкций! 

При всей сомнительности постсоветских итогов Прибалтики по ее пути сегодня идет 
почти вся Европа. Уже и немцы с мазохистским восторгом душат собственную 
промышленность, запрещая самим себе дешевый российский газ. От финской модели 
отказалась сама Финляндия, которая с позапрошлого года в НАТО. Что уж говорить об 
Украине, которая много лет кровью отбивается от формулы "нейтралитет — хорошие 
отношения с Россией — общая выгода"? 

А сейчас эту формулу — финляндизацию в прямом смысле слова — четко и публично 
предлагает не только президент России, но и президент США? Ради чего они тогда столько 
лет сами себя мучили, за что страдали, ради чего воевали? Ради собственной глупости? Не 
только. Это все было... ради как раз США. Америка долго и упорно пыталась подчинить себе 
Россию, и те же украинцы и прибалты отрабатывали заокеанский заказ на борьбу с ней. Из-за 
этого всякие "финляндизации" были табуированы и заклеймены сторонниками США в Европе. 

Украинская история показала, что подчинить Россию нереально, и Дональд Трамп решил 
добраться до российских богатств от обратного: признать в россиянах достойных 
противников, выстроить с ними равноправные отношения и попробовать договориться, не 
скрывая своей цели хорошо заработать. Это прекрасно, только что теперь делать 
русофобствующей клаке в Европе? Жизнь была прожита зря? 

РИА Новости 
 

Что не так с пенсионной системой России. Почему пособие по старости можно назвать 
имитацией справедливости 

Средняя страховая пенсия в России составила 24 тысячи рублей. Средняя. Не 
минимальная. И это невероятно мало. На такие деньги невозможно жить. Это значит, надо 
что-то менять. Значит, нужна реформа пенсионной системы. 

Понимаю, у читателя тут же задергался глаз. Какая реформа? Опять? Возраст, что ли, 
повышать снова? Это чтоб до гроба все работали, все равно ж сейчас работают? Это чтоб до 
пенсии вообще никто не дожил, раз денег все равно нет? Но что ж я, циник какой или депутат-
оптимизатор? Нет, систему надо менять по-человечески. Пусть миссия и кажется 
невыполнимой. Но ведь и нынешняя модель не работает, она давно и отчаянно устарела, она 
никак не соотносится с действующими тенденциями: ни социальными, ни экономическими, ни 
демографическими. 

Судите сами. В нашей стране пенсионная система является солидарно-
распределительной. Причем очень просто устроенной. Слишком просто для нашего сложного 
социума. Принцип солидарности значит, что выплаты нынешним пенсионерам обеспечивают 
те, кто продолжает или только начинает работать. На размер пенсии влияет стаж и уровень 
зарплаты, но влияние это весьма опосредованно и может быть почти незаметным. Потому 
что если пенсионеров становится все больше, а работающих все меньше, что мы и 
наблюдаем в эпоху демографического кризиса, делить деньги по справедливости все 
труднее. Ведь нужно же сохранять какой-то минимум. 

А в нашем социальном государстве минимум положен, пусть и на пять лет позже, чем 
всем остальным, даже тем, кто не набрал за всю жизнь стажа в скромные 15 лет. И вот мы 
сталкиваемся со странной, нелепой, абсурдной ситуацией. Пенсия медсестры, 
проработавшей 30 лет в больнице с тяжелыми пациентами, пенсия учителя с 40-летним 
стажем может быть лишь на пару тысяч больше, чем у человека, не трудившегося 
официально ни дня. И это еще не самая дикая ситуация. Бывает, человек работал-работал, а 
страховую пенсию ему насчитывают ниже прожиточного минимума. Да, в этом случае 
государство как бы с барских щедрот назначает бедолаге социальную надбавку до этого 
самого минимума. Между прочим, такие доплаты получают почти 15% пенсионеров. 

И выглядит такое, конечно, максимально кринжово. Человеку как бы говорят: да, родной, 
ты облажался, горбатился, видно, совсем за гроши, ничего не нажил, не скопил, но доброе 
государство, так и быть, тебя не оставит, подкинет копеечку. В этот момент где-то рядом 
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громко смеется тот, кто не работал ни дня и получил тот же прожиточный минимум как 
пособие по старости. 

При этом скопить что-то через пенсионную же систему не представляется возможным. 
Попытки усложнить нашу модель на манер западных, присовокупление в начале 2000-х к 
гарантированной и страховой частям накопительную успехом, как известно, не увенчалась. 
Уже в 2014 году все заморозили, взносы на индивидуальные накопительные счета 
направлять перестали. Да, есть возможности для сбережений и инвестиций вне пенсионной 
системы. Понятно, что можно на старость прикупить квартиру под сдачу. Можно крутить 
деньги на депозитах, можно в акции играть. А можно даже с теми самыми замороженными в 
ПФР накоплениями сунуться в какие-нибудь программы долгосрочных сбережений, 
предлагаемые разными банками. Все это стратегии, несущие определенные риски, и человек 
должен взять на себя за эти риски ответственность. Государство, очевидно, ее брать на себя 
не хочет и возрождать накопительные программы внутри пенсионной системы не планирует. 

Но государству все же нужно сегодня предложить людям какую-то альтернативу нашей 
топорной солидарной системе, превратившейся в какую-то уравниловку. Нужен 
индивидуальный подход, хотя бы сколько-то приближенный к принципу справедливости. Нет, 
жонглирование абстрактными баллами, оперирование загадочным «индивидуальным 
пенсионным коэффициентом» ни к какой справедливости нас не приближает. Как уже было 
сказано, когда общий котел оскудевает, то не имеют смысла никакие баллы, большинство 
получает условную минималку. Стало быть, нужны радикальные меры. 

Либо мы нивелируем зависимость от демографии, либо перестаем играть в социальное 
государство с гарантиями для всех. 

Нет, я не знаю, как спасти пенсионную систему от проклятия низкой рождаемости и 
старения населения. Но ясно как день, что в ближайшие годы и даже десятилетия действие 
этого проклятия будет лишь усугубляться. А значит, придумывать что-то надо. А если уж 
зависимость от демографии не преодолеть никак, возможно, стоит сделать ее не только 
коллективной, но и немного персональной. Например, предусмотреть плюшки для тех, кто все 
же внес больший вклад в воспроизводство населения. 

Сейчас все бонусы сводятся к тому, что женщины, родившие троих детей, могут на три 
года раньше выйти на пенсию, а родившие пятерых — на десять. Но на размере пенсий ничья 
плодовитость никак не сказывается, хотя, по сути, именно эти дети и будут обеспечивать 
своих родителей, пусть и не напрямую, а через государственные фонды. Да, мне самой такой 
подход не нравится. Он, как ни крути, дискриминирующий, потому что может существенно 
ущемить бездетных, причем бездетных не по своей воле. Или хуже — такая мера может 
спровоцировать людей рожать ради пенсии, а это и вовсе порочная практика. 

Что ж, тогда, возможно, стоит сделать нашу солидарную систему чуть менее 
солидарной. Ладно, чего юлить, принять, наконец, ряд непопулярных, «негуманных», 
«антисоциальных» мер. Например, отказать даже в прожиточном минимуме людям, 
сознательно выбравшим путь, не предусматривающий никакие отчисления в СФР. 

Да, государство и само отчасти толкает людей на этот путь: например, оно придумало 
самозанятость, при которой человек платит 4–6%, из которых большая часть идет в бюджет 
региона, меньшая в Фонд медицинского страхования, но ничего, ни десятой доли процента — 
на пенсии. Но государство никого не заставляет быть самозанятым всю трудовую жизнь, 
никому оно не запрещает совмещать этот налоговый режим с другими, более, так сказать, 
традиционными. Государство даже предложило самозанятым и прочим свободным от 
трудовых договоров гражданам добровольно платить взносы на пенсии. Но если кто упорно 
отказывается, почему остальные граждане должны скидываться несознательным на 
прожиточный минимум в старости? Хорошо, можно оставить половину этого минимума — уже 
чересчур великодушно. 

А то ведь интересно получается: появилась куча людей, которые кричат, что им 
государственная пенсия, эта жалкая подачка, не нужна. И еще ни один от пенсии не 
отказался. А граждан, не участвующих в пополнении общей кубышки, реально много. 
Социальный фонд с Росстатом как-то приводили данные, что страховые пенсионные взносы 
не делает каждый четвертый трудоспособный россиянин. Это же какая-то дичь, простите. 
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Общество больше не может себе позволить такой бардак в социальной сфере, 
такую грубую уравниловку, к которой свелась наша пенсионная система. Пора наводить 
порядок. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.05.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,74 ▼ 0, 02 

EUR 90,20 ▼ 1, 10 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


